

ADVERTENCIAS:

Aparecerá á las 5 p. m. todos los días excepto los domingos y á las 6 a. m. todos los días.

EL INDEPENDIENTE

OFICINA y TALLERES
CALLE 1ª SUR, Nº 277
TELÉFONO Nº 87
APARTADO DE CORREO Nº 391

EDICION DE LA TARDE

AÑO I

San José, Costa Rica, sábado 4 de Mayo de 1907

NÚMERO 6

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWAPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dollars
" Prinz Joachim..... 75 "
" Sarnia y Sibiria..... 50 "

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

COMPANIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA

Antes de Antonio López & Co.

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecible. El vapor MANUEL CALVO de 4147 toneladas llegará próximamente á Puerto Limón, saliendo el mismo día para Colón, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Tenerife, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

Precio de pasaje á Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova

1ª clase, 1ª categoría.....	\$ 170 00
1ª " 2ª ".....	150 00
1ª " 3ª ".....	140 00
2ª " ".....	110 00
3ª " preferente.....	70 00
3ª " ordinaria.....	40 00

15 por ciento de rebaja en 1ª y 2ª á las familias que tomen más de 4 pasajes enteros. 25 por ciento de rebaja en pasajes de ida y vuelta, valederos por un año. Para más informes dirigirse á ADRIAN COLLADO,—AGENTE.

CERVECERIA KAUBE

TRAUBER
LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarrotes y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.

Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.
Capitas para colegiales.

Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y todas las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborío.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

NUEVO ALMACEN

André y Berthold

frente á los señores Miguel Macaya y Co.

Venta al por mayor

Medias	Encajes	Botones
Camisetas	Bordados	Broches
Calzoncillos	Pasamanería	Hiladillas
Camisas	Cintas	Tohallas
Sombreros	Cuellos	Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido—Precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

TARIFA

Suscripción mensual Cj. 1.00.
Avisos, invitaciones, comunicaciones etc. á precios increíbles.

El cordón de perlas

Una dama distinguida fué invitada con sus dos hijas á una boda que se celebraba en un casa de campo del príncipe, en medio de un gran bosque. Dirigiéronse allá magníficamente vestidos y adornados de joyas y de perlas.

Á la entrada del bosque, la carroza en que iban pasó muy cerca de un enorme zarzal, una de cuyas ramas rozó el peinado de una de las señoritas y rompió un cordón de perlas entrelazado con la cabellera: las perlas rodaron por todos lados sobre el camino.

La señora recompensó generosamente al leñador, ordenó al cochero volver á su casa y dijo á sus hijas:

—¡Queridas hijas mías, con qué sabiduría dirige Dios nuestras cosas! Nuestra vida ha dependido de ese débil cordón de seda en que las perlas están enfiladas. Si no se hubiese roto, quizás no existiríamos á la hora presente. El retraso ocasionado por este accidente, por desagradable que nos pareciese, ha sido para nosotras una gran felicidad. De este modo, todas las contrariedades, grandes ó pequeñas que nos ocurren, redundan en beneficio nuestro.

Á los gritos que profirió la joven, detuvo el cochero los caballos: la señora, sus hijas y las doncellas que las acompañaban descendieron del carruaje y buscaron más de una hora en buscar las perlas entre la yerba y los espinos. Las dos señoritas comprendieron que iban á llegar demasiado tarde al festín de la boda, por lo que parecían muy disgustadas, cuando de repente distinguieron un leñador que salía corriendo, casi sin aliento, del interior del bosque.

—Señoras—, dijo,—no se lamenten más del suceso que las detiene aquí, antes bien den muchas gracias á Dios, porque una partida de bandidos está emboscada más adelante para impedirles el paso. Y he querido advertirles del peligro de que están amenazadas, pero no he podido llegar aquí sino dando largos rodeos, porque la partida está escalonada á lo largo del camino. De no haberse detenido en este sitio, hubieran sido completamente desbalijadas y quizás muertas.

Si supiéramos por qué Dios nos prueba poniéndonos en aflixión, sabríamos que sólo quiere darnos una [prueba] de su profundo amor.

MAXIMAS MORALES

Las pasiones son los únicos horrores que persuaden siempre: son como un arte de la naturaleza, cuyas reglas son infalibles; y el hombre más simple, pero apasionado, persuade más fácilmente que el más elocuente pero sin pasión.

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos M. Jiménez

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y

Miguel A. Casal.

SOBRE BACHILLERATO

En estos tiempos de mudanza, de grandes reformas, de históricas y geográficas transformaciones, cuando el país, sea por impulso irresistible de las cosas, sea por el querer bien dirigido del gobernante, parece que va á mudar de cara; cuando las iniciativas de arriba ensayan la solución de todos los problemas, la fecundación de todos los campos de la actividad nacional y, en medio de nuestra infinita penuria, hay esfuerzos de adelanto hacia mejores aunque desconocidas situaciones, hoy que vemos el afán del Ministro de Instrucción por inmortalizar su nombre, hoy que contemplamos su obra bien y saludablemente nacida, pero, lo repetimos, infelizmente desarrollada por la festinación en el ejecutar y el olvido de inolvidables preceptos constitucionales, creemos bueno y oportuno traer al campo de la pública discusión una idea que no es original, ni nueva, porque es hija de la eterna justicia y hace años viene rodando entre nosotros, después de haber sido acogida y practicada en todas las grandes comunid^{ades} del mundo.

No creemos que esa transformación violenta y artificial de maestros empíricos, convertidos en titulados por la magia de un improvisado examen; que esa carrera del magisterio forjada de la noche á la mañana, que esa nueva asignación de sueldos, verdadero descalabro del presupuesto general, que la inamovilidad inconstitucional y fantástica creada por el Reglamento del Personal Docente, le puedan dar gloria estable á nadie. Lo que sí haría inolvidable un nombre, lo que sería grato á todos los costarricenses, lo que sí elevaría en los últimos pedestales de la justicia el nombre de quien fuera el iniciador de la medida, sería colocar á todos los planteles de segunda enseñanza sobre un perfecto pie de igualdad, exigiendo la unificación oficial de los programas, la prueba de incompetencia rendida ante un tribunal único de garantía y respeto inmenso para todos y que sólo tuviera, en nombre de la República, el derecho de extender los títulos de Bachiller.

Así se vería en noble e-

mulación al Liceo de Costa Rica luchando con el Seminario, y al Colegio de San Luis Gonzaga sosteniendo su antigua fama contra los Liceos de Heredia y Alajuela.

¡Cuántos y efectivos provechos! Qué hermoso espectáculo ofrecería el país: esta admirable lucha, con armas iguales, con sentimientos opuestos, á veces con ventaja para los planteles-semi-oficiales que irían poco á poco borrándose; todos cubiertos por el palio cariñoso de la Patria, sería uno de los orgullos de nuestra tranquila Costa Rica y la expresión más acabada de libertad y civilización.

Hoy que vemos al Liceo de Costa Rica bajo el sabio tutelaje del señor Presidente de la República cuya clarividencia estirpará el germen desorganizador allí reinante; hoy que envidiamos al Colegio de San Luis Gonzaga en donde el Doctor Ferraz, Umaña, Gamboa, Solórzano y otros tantos maestros y amigos forman el más competente y completo de los cuerpos profesoriales; hoy que Brenes Mesén, nuestro compañero de la juventud, pone en juego su talento y su energía en las imposibilidades de la enseñanza laica y que Alajuela cuenta con un Colegio servido por un buen profesorado, ha llegado la hora de soltar los vientos de libertad y de lanzar á nuestros cinco centros de enseñanza secundaria en el nobilísimo torneo del Bachillerato gallardamente conquistado.

CARLOS M. JIMÉNEZ

Mayo 3 de 1907.

LA VISITA DEL SEÑOR OBISPO

POR TELÉGRAFO

Desamparados 3 de mayo á las 9 y 15 p. m.

A *El Independiente*

A las cuatro de la tarde llegó á esta villa Su Ilustrísima el doctor Stork. Se le hizo recibimiento entusiasta. Las autoridades y gran número de ginetes salieron á recibirlo á Corralillo.

La filarmonía lo obsequia en estos momentos con una serenata.

CORRESPONSAL

Congreso

Sesión del viernes 3

PRESIDIÓ EL SEÑOR TINOCO.

Asistieron 34 diputados.

SE ABRIÓ LA SESIÓN

Á LAS 2, 35 P. M.

Se dió lectura á una exposición y proyecto de ley de la Secretaría de Gobernación para que se auxilie á la Municipalidad de Esparta con la suma de \$20.000 del tesoro nacional para la reconstrucción de la casa Municipal, de la cárcel

y de la escuela de varones destruidas por el último incendio. La exposición y proyecto pasaron á la comisión de Gobernación. Se admitió la renuncia que el Licenciado don Ezequiel Herrera presentó del cargo de Magistrado Presidente de la Sala 2^a y se señaló la sesión del martes próximo para la elección del que deba sustituirlo.

Se perdieron diez minutos discutiendo una moción del diputado Gutiérrez, don Tobías, para que la elección se haga hoy mismo, la cual fué rechazada.

Se presentó un proyecto de ley sobre pensión en favor del Licenciado don Ezequiel Herrera. Según el Gobierno utilizará los servicios del agraciado en cualquiera de sus departamentos. El proyecto está firmado por gran número de diputados de todos los partidos. A solicitud del diputado don Carlos M. Jiménez se dispensaron al proyecto los trámites de reglamento y se le dió primer debate.

El representante Martín hizo moción para que se cree la plaza de taquígrafo en el Congreso; para que las actas sean explícitas y para que se publiquen los discursos de los señores diputados que así lo soliciten.

Expuso el proponente que dada la actual ley de Imprenta es preciso, si se quiere que el público informe bien su criterio sobre los asuntos públicos, la publicación íntegra de las sesiones.

Apoyó la moción, el diputado Zúñiga Montúfar, exponiendo que las sesiones de este año no tendrán el carácter político que tuvieron las del año pasado; que la efervescencia política va calmándose, y que los asuntos económicos que han de discutirse este año son tan graves é importantes, que conviene que el público pueda seguir exactamente el curso de los debates. Se refirió á la práctica de años anteriores y terminó lamentándose de que discursos como el del señor Jiménez de ayer no hayan podido conservarse íntegramente.

El señor Casorla manifestó que el año pasado cuando fué nombrado Secretario del Congreso quiso que se publicaran las sesiones; que hubo taquígrafo nombrado, y que se tomaron las actas; pero que se abandonó la idea de publicarlas porque en la práctica era imposible que el taquígrafo diera oportunamente la traducción de aquellas larguísimas sesiones.

Don Carlos M. Jiménez dijo que apoya con el mayor entusiasmo la idea del señor Martín, pues quería para las opiniones de los señores diputados toda la publicidad posible. Explicó que no fué por imposibilidad sino por falta de escribientes que el taquígrafo no pudo el año pasado dar oportunamente traducidas las sesiones. Insinuó la idea de que las notas taquigráficas debían suministrarse á todos los periódicos. Martín adicionó su moción aceptando la insinuación final de Jiménez, Carlos María.

Zúñiga Montúfar refuerza los argumentos que antes dió en favor de la moción y de paso recomienda la habilidad taquigráfica del señor Hine.

La moción es aprobada por unanimidad.

Se leyó una solicitud de don Primo Vargas para que se independice de la jurisdicción de

San Mateo el pueblo de Santo Domingo. Fué admitida y se mandó pasar á la comisión de Gobernación.

Se leyeron las convenciones sobre límites con Panamá, las cuales se mandaron pasar al estudio de la comisión de relaciones exteriores.

El señor Martín manifestó que la comisión de R. R. E. E. estaba incompleta por ausencia del señor Faerron y pidió que se nombrara una persona competente para remplazarlo.

El Presidente manifestó que Faerron llegaría pronto; y vista la importancia del negocio, dispuso que la comisión dicha se asociara para dictaminar con la de Legislación y Constitución.

Se leyeron las solicitudes de Josefa Rojas y Rafaela Jiménez sobre pensión.

Acerca de la primera se mandó traer á la vista el expediente. La segunda fué rechazada en votación secreta por 24 votos adversos contra 10 favorables.

Se levantó la sesión á las 5:30 p. m.

Discurso

del Licenciado don Ricardo Jiménez sobre el impuesto al banano.

Continúa

El empréstito es como la morfina: mientras que el morfomano está bajo la influencia del narcótico siente un bienestar que lo trasporta al paraíso; pero pasa el efecto y ahí queda el veneno con todas sus terribles consecuencias. Así, mientras se está gastando el empréstito, hay dinero en abundancia, hay movimiento, hay negocios, hay obras públicas; pero después será el llanto y el crujir de dientes.

¿Será que estamos condenados á ser como los Borbones en Francia de quienes se dice que todo lo saben y todo lo olvidan.

¿Será que son inútiles para nosotros los desastres de los empréstitos pasados?

No queda, pues, más recurso que una nueva contribución; y para saber sobre qué se impone no hay otro medio que hacer lo que hace el campesino cuando quiere repartir la carga en sus carretas: á la yunta que aguanta 5 cargas le pone 5 y á la que pueda arrastrar 10 le pone 10.

¿Sobre quién ha de recaer la nueva contribución?

¿Será acaso sobre el pobre pueblo ya agobiado de tributos y que apenas puede con grandes dificultades atender á su pobre subsistencia?

Para saber quien debe pagar el impuesto sepamos primero quienes ganan más.

Es indudable que la palma corresponde á la industria bananera, pero no á la industria representada por los plantadores de bananos: éstos ganan bastante, es cierto; pero tienen que soportar todos los inconvenientes y todos los riesgos que trae consigo el cultivo del suelo en malos climas. Me refiero á los que comercian con el banano sin ninguno de esos inconvenientes.

Pero veamos quienes son los que ganan más en Costa Rica.

Los Bancos, cuyas acciones tan codiciadas son, apenas dan un 12 ó un 15 por ciento de dividendo.

Los hacendados apenas sacan el 6 por ciento de utilidad ne-

ta y pasan las de Cain para atender con esos productos á su subsistencia y al pago de sus acreedores.

Ahora veamos cuales son las utilidades de la United Fruit.

En el último informe presentado por Mr. Preston á los accionistas reunidos en Boston se da cuenta de haberse distribuido una suma que representa el 7 por ciento del valor de las acciones. Pero como además se han dejado para fondo de reserva \$ 2,350,588 ó sea dos tantos más de lo repartido, resulta que el dividendo efectivo es mas del 21 por ciento. Si á esto se agregan \$ 114,353 oro aplicado á amortizar deudas (y que también son utilidad neta) tenemos que el dividendo llega al 22 por ciento. Agréguen las sumas invertidas en mejoras de las fincas y tendremos que la utilidad llega al 26 por ciento.

Sus empresas de caña le han producido últimamente... 51,855,140 libras de azúcar lo que representa un producto de 6,600,000 de dólares al año. Se creará que este es un gran negocio. Pues no lo es: de él sólo ha reportado la empresa una utilidad de 1¼ por ciento al año, lo que equivale á decir que esta empresa es ruinosa.

Continuará

MENSAJE

DEL SEÑOR PRESIDENTE

DE LA REPÚBLICA

10 de mayo de 1907

(Continúa)

Después de la primera de dichas guerras y como consecuencia de lo pactado abordo del *Marblehead*, reuniéronse en esta capital Delegados de Guatemala, El Salvador y Honduras para convenir el tratado definitivo de paz. En esa oportunidad, el Gobierno y pueblo de Costa Rica sintieron viva satisfacción en mostrar á los distinguidos Delegados los sentimientos de fraternal amistad que abriga el país hacia los demás Estados de Centro América.

Nuestra tradicional política en asuntos internacionales, debe ser ahora y en adelante, cuidadosamente respetada: no intervinendo en ajenos negocios, podremos justamente exigir que nadie intervenga en los nuestros; y de este mútuo respeto, no puede venir sino amistosa consideración.

Desde marzo de 1905 fueron firmados en Panamá por el plenipotenciario de Costa Rica, Licenciado don Leonidas Pacheco y por el General don Santiago de la Guardia á la sazón Ministro de Relaciones Exteriores de aquella República una declaración referente al fallo arbitral sobre límites, un tratado que modifica la frontera entre ambos países y una convención sobre amojonamiento.

La Asamblea de Panamá ha aprobado ya estos tres pactos, excepto el de límites al cual hizo algunos cambios de sustancia.

Falta ahora únicamente que el Congreso de Costa Rica los considere y decida si son aceptables de nuestra parte con las variantes introducidas.

Dentro de muy pocos días os enviaré los referidos documentos en un mensaje especial sobre tan delicado asunto.

ANDRE Y BERTHOLD

*** Nuevo Almacén



Frente á los señores Miguel Macaya y Co.

ESPECIALIDAD EN

Medias Camisas Bordados Cintas Botones
 Gamisetas Sombreros Pasamanería Hiladillas Pañoletas
 Calzoncillos Encajes Pañuelos Hilos Frazadas

Tiliches en general.—Gran surtido nuevo.—Precios sin competencia.

Otto André

Edmundo Belthold

—Invitado oportunamente el Gobierno para asistir á la Conferencia panamericana de Río Janeiro, la Secretaría de Relaciones Exteriores desde 1905 ofreció enviar una Delegación de esta República.

En cumplimiento del compromiso contraído, se dispuso constituir la Delegación costarricense, y fué escogido para tan delicada misión al Licenciado don Ascención Eequivel. Los trabajos de la Conferencia tuvieron lugar en los meses de julio y agosto últimos, y fruto de ellos fueron varias convenciones de que os dará cuenta el Ministerio respectivo.

No he de concluir este capítulo sin decir que nuestro Delegado tuvo el honor de ser escogido por sus colegas para contestar el discurso de apertura.

—En las últimas sesiones extraordinarias tuvo á bien el Congreso acoger el pensamiento del Ejecutivo de remunerar el servicio consular, no con los derechos de facturas y zarpes, sino con sueldos fijos. Para ello se creó un impuesto adicional de aduanas, pero se limitó el gasto total á una suma que no llega á cien mil colones. Con tan exigua cantidad no es dable llenar siquiera aquellas plazas que necesita por hoy la República, dadas sus relaciones y necesidades comerciales.

(Continuará).

Gran turno

Bajo el título que encabeza estas líneas nos remiten de Heredia una hoja anunciando el turno que á beneficio del Hospital se celebrará en aquella ciudad mañana domingo, 5 de los corrientes.

En las distintas comisiones encargadas de las diferentes secciones en que se divide, figuran damas, señoritas y caballeros de lo más granado de la ciudad de las flores, así como de los distritos de San Pablo, San Francisco y Barreal, personas que por su honorabilidad y cultura son perfecta garantía para el mayor auge de la piadosa fiesta.

Tratándose de una fiesta cuyo producto se destina á aliviar las dolencias de aquellos desgraciados sin hogar ni familia, ó que faltos de todo recurso se ven en la necesidad de acudir á un asilo amparándose en la caridad de sus semejantes, creemos que todo el vecindario de Heredia y pueblos circunvecinos acudirán á depositar su óbolo, según su posición social se lo permita.

Además de los fines caritativos que persigue la mencionada fiesta, ofrece grandes atractivos, por lo que de San José acudirá gran número de personas.

Deseamos á la Junta de Caridad de la simpática ciudad,

lo mismo que á sus entusiastas colaboradores, vean colmadas por el mayor éxito sus nobles aspiraciones

Oficial

Policía.—Concédense quince días de licencia para separarse de su destino, al doctor don Mariano Rodríguez, médico del pueblo de La Unión, Cartago.

—Concédese á los vecinos de San Pablo de Puriscal licencia para celebrar tres turnos, cuyo producto quedará á beneficio de la iglesia de aquel lugar.

Establécese una agencia de policía en la mina Montezuma, jurisdicción de Puntarenas.

Acéptase la renuncia presentada por don Jesús Sáenz Valerín, Agente de Policía de Turrique, cantón de Paraiso. Dicha agencia se eleva á la categoría de principal y para su desempeño se nombra á don Simón Matarrita.

ALMANAQUE

-DE-

PEDRO N. GUTIERREZ

MES DE MAYO DE 1907

El 22 sol en Germinis á 12 h. 37 m. a. m.

Orto ap. á 5 h. 38 m. Ocaso aparente á 6 h. 14 m.

Duración del día 12 h. 36 m.

Duración de la noche 11 h. 24 m.

PLEAMAR

DIA

4	Cuarto menguante á 4 h. 16 m. p. m.	8.5
5	Domingo	9.23
6	Rogaciones	10.45
7	Rogaciones. Saturno en conjunción con Luna á 3 p. m. Sa turno 2° 29' N.	0.0
8	Rogaciones	0.55

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas. Merecen especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presentan en los días 2 y 16 y quizá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiempo es de que en la mayor parte del mes haya mucho calor, truenos y lluvias, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 1º, 3, 9, 12, 20, 23 y 25.

De administración

CORRESPONDENCIA ECONOMICA

Señor Agente:

Ruego á usted se digne de remitirme á la mayor brevedad posible, lista de los suscritores fijos ó probables de EL INDEPENDIENTE en esa localidad, á fin de seguirlo remitiendo directamente y evitar á Ud. molestias.

Señor suscriptor:

Sin empacho le manifestamos que en estos días el servicio

no será lo que deseamos que sea. Efecto es de las dificultades de organización, dificultades que vamos venciendo.

Las personas que reciban nuestro diario y no deseen suscribirse, se dignarán de devolvérselo, Favor que se agradecerá

Circuladores, necesitamos para esta ciudad.

EL ADMINISTRADOR

Interés personal

Tipos de cambio

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

90	60	30	3
d/v.	d/v.	d/v.	d/v.

V. C.

Londres	109½
N. York	115½
S. Francisco	115½
N. Orleans	115
París	108½
España	100
Italia	108½
Alemania	105½
Jamaica	120

BANCO DE COSTA RICA

90	60	30	3
d/v.	d/v.	d/v.	d/v.

V. C.

Londres	109
N. York	115
S. Francisco	115
París	108½
España	100
Italia	108½
Alemania	105½
Jamaica	120

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

90	60	30	3
d/v.	d/v.	d/v.	d/v.

V. C.

Londres	109
N. York	115
S. Francisco	115
N. Orleans	115
España	100
París	108½
Alemania	105½
Jamaica	120

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Salte de San José, excepto los Domingos, á las 7 a. m. y 9 p. m.
 Domingos, á las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.
 Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.
 Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Los sábados á las 3 p. m.

PARA ALAJUELA

Diario, excepto los domingos, á las 8 y 4 a. m. y 5 p. m.
 Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.
 Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico

PARA SANTO DOMINGO

Salte de San José todos los días á las 8 30 a. m.

Médicos del pueblo

Nazario Toledo, 1ª Avenida Este N° 73.
 José M. Barrionuevo, 7ª Avenida Este N° 456.

Barbería Moderna

—DE—

Rigoberto Castillo

Está al lado Este de "Las Ciudades de Italia"

Esta barbería es la que ofrece mejor servicio á sus clientes y público en general. Cuenta con empleados competentes y de reconocida pulcritud. Además, tiene á la orden del público un variado surtido de mercaderías.

Venta de billetes de lotería.
 Una visita y os convenceréis.

Movimiento de hoteles

Imperial.—Entradas: Roberto A. Crespi, de las minas de Tres Amigos.

Internacional.—Entradas: Gabriel Bouilla, Víctor Ramírez de Juan Viñas, Estéfano Eshevonwul, Marcelino Pacheco, de Palmares; Sergio Alvarado y hermano.

Correo

El lunes próximo se despachará correo para Estados Unidos y Europa, vía Nueva York.

Información

Fallecimiento

El 17 de abril próximo pasado falleció en New York, don Ernesto Bertolini, víctima de traidora enfermedad.

A su esposa doña Estela, obstétrica de San Isidro de este cantón, enviamos nuestro sentido pésame y le deseamos resignación ante el rudo golpe que el destino acaba de asestarle.

Alarma

Hoy, á eso de las doce y media, corrió gran alarma por el lado de la Soledad, con motivo de una espesa humareda que se levantó en uno de los solares de esos lados. Todo fué causado por unos montones de basura que se mandaron quemar en uno de los potreros de don Alberto González.

Obito

En Cartago ha muerto don José Vindas. Lo sentimos.

Vitógrafo

Para esta noche se ha escogido una magnífica colección de vistas, las más cómicas y de mucha sensación.

Velada

En la Merced se dará esta noche una velada. El programa es de lo más selecto. Acuda allá todo el que quiera divertirse.

Restaurant Monlouis.

Cuanto en elogio se diga del restaurant que regentea el incomparable maestro culinario H. Monlouis, es poco. Las comidas que allí se sirven se componen de platos exquisitos que satisfacen al paladar más exigente.

Las personas más distinguidas de nuestra sociedad al restaurant de Monlouis acuden cuando quieren regalarse con sabrosísimos platos.

Para mañana, domingo, gran comida especial á los precios de costumbre.

Vamos m. l.
 En efecto, la carestía de ví-

veres aumenta y progresa rápidamente. Vamos mal. Los frijoles—los amadísimos frijoles—han subido de precio, juntamente con el maíz y otros consumos necesarios.

La verdad es que nos morimos de hambre y de pesar ante semejantes precios.

Obito

Ayer dejó de existir en esta ciudad la señora Sara Castro. Los funerales se celebraron hoy en la iglesia del Carmen, de donde fué conducido el cadáver al cementerio con selecto acompañamiento. Vaya nuestro más sentido pésame á su afligida familia.

Carreteras

Grande es la aglomeración de carretes que se forma en las calles laterales del mercado, los viernes y sábados, obstruyendo casi por completo el paso. A más, eso de hacer paradas por el lado del tranvía, estrechando así la calle, puede acarrear graves desgracias. ¿Se esperará una para tomar medidas al respecto?

Por poco, se llega á ser

Así pensábamos al ver un número regular de niños que con gran destreza pasaban por las mesas del Mercado, echándose al bolsillo lo que más á mano les quedaba. Quizá los guie sólo el deseo de molestar; pero cuidado, que el vicio quiere su principio.

Fueron

juzgadas durante el mes de abril recién pasado y por diversas causas, 213 personas en la Agencia 2ª Principal de Policía de esta ciudad, las cuales están divididas de la siguiente manera: hombres, 190; mujeres, 23; casados, 68; viudos, 10; solteros, 135. El valor de las multas impuestas ascendió á C. 1,167 00

Gran turno

Así promete ser el que mañana se celebrará en la Merced, á beneficio de ese templo; pues allí sí q' no faltarán ni los ricos tamales, ni el café dichoso, ni las cenas succulentas, ni las rifas de toda clase. Acudid, pues.

Desgracia

Ayer fué traído á esta capital, de Desamparados, el joven Francisco Muñoz, que, herido gravemente por una máquina aserradora de don Gaspar Ortuño, murió anoche en el Hospital de esta ciudad. Paz á sus restos.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido, la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cerveceria de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de antisépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor joco.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted un mal estado un mueble una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NUMERO 185, é indíqueme para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

Aviso importante

BERTHEAU

y Compañía

hace saber que tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizará á precios muy baratos.

También vende pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau & C^o.

ESPACIO RESERVADO

PARA

La Proveedora

FOLLETIN

Los Humildes

FOR

A. PEREZ NIEVA

EL INSTINTO

su suerte, el hallazgo de su protector, el nuevo rumbo marcado en su existencia por la providencial intervención del señor caritativo... El granuja continuaba igual: solo, abandonado, perdido, sin importarle nada ni importarle á nadie en el mundo... Ahora iba á una pedrea en la ronda... ¿Por qué no te vienes?... Estará aquello de primera... El ra-

pacillo se miró el traje de coronadura... No se pertenecía... Pero el tuno insistió tanto, que al chico le faltó la voluntad para resistir y se dejó guiar á reserva de no meterse en la contienda y de largarse á su casa en seguida.

La pedrea resultó de lo mejor. Apoderados los dos bandos de unos solares, se sacudieron de lo lindo disparándose mutuamente un diluvio de piedras. El lacayito se topó en ambos ejércitos con anti-guos camaradas de miseria; pero se mantuvo neutral durante un buen rato. Sin embargo, el ardor de la pelea, los recuerdos de antaño, la influencia del medio ambiente

QUE HARA.
 por compra una máquina... por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobranante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuestos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, perfumado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello el color natural y gris la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales

S. STEIN VORTH Y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías y vinaterías

¿Quiere Ud. saber

una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Cédizos, zarzas, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZÁLEZ TAVÍO.

DOCTOR E. A. ERUIS

Dentista americano

Muchas gentes creen que nuestros precios son más caros que los demás dentistas, pero la diferencia si alguna hay es muy pequeña, además el trabajo que se hace en esta oficina, está garantizado y los materiales que se usan son de los mejores.

—Especialidad en trabajos de corona y puentes—

(Dr. Sumner.) Especialista en trabajos de oro y porcelana.

Se usa el método más aprobado en los Estados Unidos para sacar muelas y dientes absolutamente sin dolor.

Horas de oficina: de 8 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Domingo: de 8 á 10 a. m.—Se habla alemán, danés, inglés, francés y español.

Casa de do. Telégrafo Alfaro. - Calle del Tranvía.—50 varas del Mercado.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 13, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

LA EDUCACION

Librería y papelería

—DE—

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

le fueron encendiendo la sangre, y seguía la lucha con candentes pupilas. La generosidad rompió la cuerda; el grupo que capitaneaba su amigo llevaba la peor parte en la contienda. Entonces el criado, sin poderse contener, bramando de ira, se despojó de su gorra de plato y de su guerrera, se amunicionó con varios cantos y entró valientemente en combate. Su determinación le valió un vitor estruendoso, gracias á su ayuda la victoria volvió al pelotón que ya se creía derrotado, los enemigos huyeron, y cuando la tropa descansó, hallóse el rapaz con que le habían robado su chaqueta azul y su capacet de hule... Quedose el mozo aterrado y

perplejo, sin saber qué partido tomar, pasada ya su fiebre heroica... El amigo decidió la cuestión, dándole la única chaqueta pringosa que existía en la banda y que llevaba un pillastre bajo la blusa... Para no permanecer en mangas de camisa, era bastante; pero, ¿cómo tornaba á casa de su amo con semejante atavío?... Y que ya se había entrado la noche, por añadidura... —Pues ¡no vuelvas y vente con nosotros!... — Le dijo su camarada... Todas las amarguras que el traje de cordones, el buen lecho y la buena mesa no podían ahogar, se le despertaron de súbito al lacayito... El arroyo, el campo, los desmontes, la vi-

da nómada se le mostraron con una fascinación suprema, y dejándose arrastrar por la irresistible seducción, apesadumbrado de abandonar á su dueño, á quien tanto debía, y doliéndole la ingratitud, pero resuelto y firme como si aquella harapienta cazadora le hubiera prestado las energías que no encontraba, y decidido á no volver por el domicilio de su señor y á reanudar su existencia errante, exclamó transfigurado de júbilo:—Me voy donde queráis... Y echó tras ellos considerándose en absoluto feliz, con la ventura del gorrión arisco que ha nacido para ser libre y consigue romper la jaula en que le encerró la casualidad.